

# Probleme gemeinsam lösen

Acht Schüler der Franziskusschule erfolgreich zu Streitschlichtern ausgebildet

**WARENDORF.** Acht Schüler der Franziskusschule Warendorf wurden an der Landvolkshochschule Freckenhorst erfolgreich zu „Streitschlichtern“ ausgebildet. Das zweitägige Intensiv-Training befähigt die Schüler der Jahrgangsstufe 9 und 10, Streitigkeiten zwischen Schülern, die auf dem Pausenhof oder im Schulalltag entstehen, gemeinsam und nachhaltig zu lösen.

»Das Konzept der neutralen Streitschlichtung durch gleichaltrige oder ältere unbeteiligte Schüler, kann an unserer Schule einen besonderen Beitrag zur Zusammenarbeit leisten.«

Lehrer Josef Strunz

Bei dem Training setzten sich die Schüler mit dem Erkennen und dem Umgang mit verschiedenen Konfliktarten, nonverbaler Kommunikation und der Frage, was eigentlich Gewalt ist, auseinander. „Das Training hat riesigen Spaß gemacht und uns gezeigt, dass wir Probleme gut zusammen lösen können“, erzählt Vanessa, eine der Teilnehmerinnen des Trainings. Exemplarisch übten die Schüler den klassischen Ablauf eines Streitschlichtungsgespräches und klärten ab, was einen „idealen“ Streitschlichter



Zu „Streitschlichtern“ wurden acht Schüler der Franziskusschule Warendorf an der Landvolkshochschule Freckenhorst erfolgreich ausgebildet.

ausmachen sollte.

Den Abschluss bildeten Absprachen darüber, wie das Konzept der Streitschlichtung an der Franziskusschule umgesetzt werden kann. „Das Konzept der neutralen Streitschlichtung durch gleichaltrige oder ältere unbeteiligte Schüler, kann an unserer Schule einen beson-

deren Beitrag zur Zusammenarbeit leisten. Es fördert die Schüler in ihren eigenen Lösungskompetenzen und fördert ein angenehmes, akzeptierendes Schulklima“, unterstrich der begleitende Lehrer Josef Strunz.

Und die Schüler lobten neben der aufmerksamen und kompetenten Beglei-

tung durch Oliver Bokelmann (Mindful) besonders die Leistungen des Küchenpersonals: „Das Essen war einsame Spitze“, waren sich alle einig.

Die Streitschlichterausbildung ist ein Projekt der Akademie Ehrenamt (Verein zur Förderung ehrenamtlicher Arbeit im Kreis Warendorf)

in Kooperation mit der Landvolkshochschule Freckenhorst des Bistum Münster. Es wurde durchgeführt mit Trainern der gemeinnützigen Gesellschaft für Jugendhilfe „Mindful“ und mit Hilfe finanzieller Unterstützung des Ministerium für Familie, Kinder, Jugend, Kultur und Sport des Landes NRW.